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Мы приняли решение по
авиации, и работодатели в
авиационной сфере имеют
право сейчас больше направ�
лять денег в пенсионные фон�
ды, относя их не на прибыль,
а на себестоимость. В прин�
ципе, для базовых отраслей
экономики можно было бы
пойти по этому пути — у пра�
вительства, во всяком случае,
есть возможность на этот
счет подумать…"

Неясно, как долго правитель�
ство будет думать над предло�
жениями президента. По его вы�
ражению, "в недрах правитель�
ства" порой застревают очень
нужные законы. Тем не менее
глава государства назвал кон�
кретные пути пополнения пенси�
онного фонда, который сейчас,
как известно, дефицитен. Для
всех очевидно, что проблему
низких пенсий надо решать в
срочном порядке.

Реализация нацпроектов в
области образования и здраво�
охранения дала первые резуль�
таты. Средний рост зарплат —
30 и 37 процентов соответствен�
но (при плане 15—17). Зафикси�
рован значительный приток мо�
лодых кадров, особенно в меди�
цину. Естественная убыль насе�
ления уменьшилась на 17 про�
центов. Сокращается смерт�
ность, подросла рождаемость.
Демографические программы
должны закрепить эту тенден�
цию.

Особо остановился прези�
дент на росте социального нера�
венства. По его словам, одна из
главных задач — "сокращение
разрыва между высокоопла�
чиваемыми группами населе�
ния и людьми, гражданами
нашей страны, которые живут
еще пока очень и очень
скромно. Но, разумеется, мы
не можем решать эту задачу
так, как это делали лет 80 то�
му назад: у кого�то отнять и
между кем�то поделить. Мы
будем ее решать совсем дру�
гими средствами, а именно —
путем обеспечения темпов
роста экономики…"

Ведь экономика на подъеме.
Темп роста в прошлом году —
6,7—6,9 процента. А чтобы вы�
полнить поставленную задачу
удвоения ВВП за 10 лет, такие
темпы и нужны. Можно считать,
что инфляция обуздана — в 2006
году она составила 9 процентов
(для сравнения: в 1999�м — 36,5
процента). Цель — к  2010 году
снизить инфляцию до 4—5 про�
центов. Досрочное погашение
внешнего долга, удавкой висев�
шего на экономике, тоже можно
зачислить в актив президента
как несомненное достижение.
"В середине 90�х годов долг
России составлял около (го�
ворю — около, потому что в
разных валютах считался
долг) 165 миллиардов долла�
ров. Мы расплатились до�
срочно практически по всем
долгам, и при этом золотова�
лютные резервы Российской
Федерации — а тогда они бы�
ли 12 миллиардов — сегодня
составляют 303,7 миллиарда
долларов США. По этому по�
казателю Россия вышла на
третье место в мире…" — ска�
зал президент.

По капитализации рынка Рос�
сия вошла в десятку крупнейших
мировых экономик. На 13 про�
центов выросли инвестиции в
основной капитал, на 13% —
оборот розничной торговли. А в
строительной сфере — настоя�
щий бум. Рост — 15,7 процента.
Однако по строительству жилья
мы еще не достигли уровня  1990
года. Но нет сомнений, что в
ближайшее время этот рубеж
будет преодолен.

Как неоспоримое достижение
президент охарактеризовал на�
чавшийся массовый приток ино�
странных инвестиций в эконо�
мику страны. Выбит один из
главных козырей из рук полити�
ческих оппонентов Путина, по�
вторявших при всяком удобном
случае о бегстве капиталов из
России (по 15—20 миллиардов
долларов в год). "Мы констати�
руем массовый приток част�
ных капиталов в Российскую
Федерацию в объемах, кото�
рых раньше не видели: 41
миллиард долларов, — сказал
Путин. — Из них 31 миллиард
— это прямые иностранные
инвестиции. В общем, под�
твердилось то, о чем мы и так
хорошо знали: там, где стра�
на закрывает рынок, туда
деньги не идут, боятся, что их
оттуда не выпустят, и, наобо�
рот, там, где проводится ли�
беральная политика, деньги
идут без опаски и с удоволь�
ствием, что мы и наблюдаем в
нашей стране".

Начали работать механизмы
особых экономических зон, ин�
вестиционный и венчурный фон�
ды, технопарки, другие формы
частно�государственного парт�
нерства, реализовываться реги�
ональные программы развития
инвестиций в весьма значитель�
ных объемах. Правительством
приняты наконец программы
развития энергетики, транспор�
та, авиации. Должок за прави�
тельством остался — по судост�
роению. Но приняты решения по
развитию оборонных отраслей
промышленности, научно�тех�
нологической базы, то есть тех
отраслей производства и эконо�
мики страны, от которых в са�

мом прямом смысле этого слова
будет зависеть конкурентоспо�
собность российской экономики
на длительную историческую
перспективу. 

"Таким образом, 2006 год
стал годом перехода от поли�
тики стабилизации и накопле�
ний к политике развития", —
подытожил глава государства.
Из этого ясно следует, что насту�
пивший год будет началом ощу�
тимого скачка в экономическом
и социальном развитии государ�
ства.

О ВЛАСТИ 
И ПРЕЕМНИКЕ

На пресс�конференции неод�
нократно звучал вопрос о гаран�
тиях продолжения курса нынеш�

него руководства страны после
выборов 2007�2008 годов. Ответ
президента: "Какие могут быть
гарантии? Нужно, чтобы была
сформирована ответственная
власть в стране после 2007 и
2008 годов, чтобы мы могли
констатировать, что эта
власть в основных элементах
проводимой в последние го�
ды политики будет придержи�
ваться тех направлений, тех
тенденций, которые вырабо�
таны действующим руковод�
ством страны. И это в полном
объеме касается социальной
сферы, в том числе материн�
ского капитала, и вообще все�
го комплекса мер, направлен�
ных на решение демографи�
ческой проблемы. Будущее
Правительство Российской
Федерации, Председатель
Правительства, Президент,
депутаты Государственной
Думы в ходе избирательной
кампании должны будут ясно
и четко заявить, как они наме�
рены исполнять принятые се�
годня и вчера решения. А
граждане страны, избирате�
ли, должны слышать это и по�
мнить, знать об этом, помнить
об этом, когда они пойдут к
избирательным урнам".

Основную роль в формирова�
нии будущего руководства стра�
ны В.В. Путин отвел политичес�
ким партиям. По его словам, не
все они достаточно созрели и
могут ответственно подойти к
такому важному рубежу, как вы�
боры в высшие органы власти.
Однако определенные подвижки
в этом направлении заметны.
"Зрелость политической
борьбы зависит от зрелости
субъектов этой борьбы. Я раз�
ницу вижу. Но, чего греха та�
ить, всем хорошо известно,
что я принял самое прямое
участие в создании "Единой
России", помог этой полити�
ческой партии встать на ноги,
помог ее созданию и помог
формированию. Более того, я
в начале нашей встречи гово�
рил о тех результатах, кото�
рых страна в прошлом году
достигла. И если вы обратили
внимание, очень часто повто�
рял: "впервые", "рекордные
цифры" и так далее. И это так,
это реальные факты.

Я не собираюсь кого�то на�
хваливать. Но если бы не бы�
ло взаимопонимания по клю�
чевым вопросам развития
между "Единой Россией" и
правительством, таких ре�
зультатов бы не было. Значе�

ние и роль "Единой России" в
поступательном движении и
развитии России за послед�
ние годы значительны, как бы
мы ни поругивали депутат�
ский корпус. Между тем я
приветствую и появление
другой политической силы.
Разницу между ними я вижу в
том, что "Единая Россия" —
это все�таки такой более пра�
вый и либеральный центр. Во
всяком случае с точки зрения
проведения экономической
политики, хотя и там много
очень социал�демократичес�
ких тенденций. И я это очень
хорошо почувствовал в рабо�
те над различными законо�
проектами. Но "Справедли�
вая Россия" — это, конечно,
партия, которая во всех своих

проявлениях напоминает та�
кое социалистическое, соци�
ал�демократическое направ�
ление. В полной мере это по�
ка еще, может быть, не ощу�
щается и не видно, так же, как
в полной мере не видно и пра�
волиберального направления
деятельности в "Единой Рос�
сии". Нужно время". 

Президент заострил внима�
ние на использовании "черных"
предвыборных технологий: "В
целом я эту (политическую —
прим.ред.) борьбу считаю
правильной, принципиаль�
ной. Чем острее она будет,
тем лучше. Но, конечно, я
очень надеюсь на то, что это
будет острая политическая
борьба без обращения к раз�
личным компроматам, к ос�
корблениям и так далее.
Очень надеюсь, что мы смо�
жем этого избежать в ходе
парламентской кампании
2007 года".

Вопрос о судьбе страны пос�
ле президентских выборов вол�
новал многих журналистов.
Большинство связывали его
прежде всего с личностью пре�
емника нынешнего главы госу�
дарства. Однако В.В. Путин вы�
сказал мнение, что, несмотря на
важность влияния личности пер�
вого руководителя на развитие
страны, основа в этом вопросе
— все�таки работоспособная и
эффективная политическая сис�
тема. "Здесь в любом случае
слово за избирателями, за
гражданами России… Что же
касается преемников… я
много раз на этот счет выска�
зывался — преемников ника�
ких не будет. Будут кандида�
ты на пост Президента Рос�
сийской Федерации. Задача
власти — обеспечить демо�
кратический способ освеще�
ния их избирательных кампа�
ний, изложения ими своих
предвыборных позиций, с тем
чтобы граждане Российской
Федерации могли сделать
осознанный выбор".

Президент не раскрыл карт
по поводу своих личных планов
после 2008 года. Как не сказал и
того, кто, по его мнению, досто�
ин встать у руля страны. Однако
заявил: "Что касается ответ�
ственности за то, что будет
происходить со страной, то,
конечно, я ее чувствую. Это
не шутки, это очень важный
этап в жизни страны… Глав�
ной задачей будущего будет
сохранение и обеспечение

высоких набранных темпов
развития страны. И это нель�
зя будет сделать… без консо�
лидации власти всех уровней
и всех направлений, без кон�
солидации законодательной
и исполнительной власти как
в центре, так и на местах. 

Мы не сможем обеспечить
преемственность, во всяком
случае в набранных темпах
развития. И, конечно, нам
нужно, при всей разнице по�
литических сил — а их сейчас
много на политической сцене
страны, — чтобы они могли
подняться над своими поли�
тическими амбициями и со�
средоточиться на совместной
работе. Это значит, что орга�
ны власти должны быть сфор�
мированы соответствующим

образом в конце 2007�го и в
начале 2008 года. Конечно, я
думаю над этим. Но что бы я
об этом ни думал и что бы я ни
делал — и это не пустая фра�
за, — действительно, ведь в
конечном счете выбор — за
гражданами России".

Путин заверил журналистов в
том, что свои симпатии по отно�
шению к кандидатам на пост
главы государства он непремен�
но выскажет, но лишь во время
избирательной кампании. 

ОБ ЭНЕРГЕТИКЕ 
Вопросы по энергетической

проблематике  касались аспек�
тов как внешней, так и внутрен�
ней политики государства. За�
падных журналистов прежде все�
го интересовали отношения Рос�
сии со странами�транзитерами
энергоносителей, так как это на�
прямую связано с бесперебой�
ностью поставок нефти и газа в
Западную Европу. Из ответов
президента стало понятно, что ни
о каком давлении на Белоруссию
и Украину речь не идет. Переход
на рыночные цены во взаиморас�
четах за газ и его транзит — тре�
бование времени. Изменение
цен будет производиться в тече�
ние нескольких лет. Однако пре�
зидент еще раз подчеркнул: "Мы
не обязаны субсидировать
экономики других стран в ог�
ромных размерах, сопостави�
мых с их бюджетами. Ведь
этого никто не делает. Почему
от нас этого требуют?"

Путин также заверил, что все
шаги, предпринятые Россией в
последнее время, направлены
на обеспечение надежности по�
ставок энергоносителей  запад�
ным партнерам. Это в том числе
и диверсификация маршрутов
поставок.

Глава государства дал по�
нять, что со стороны стран�тран�
зитеров имеет место завыше�
ние цен на транзитные услуги.
Сегодня Россия платит 4,2 мил�
лиарда долларов за это. Цена
непомерно высока. Поэтому
трубопроводная сеть будет раз�
виваться во всех направлениях,
чтобы создать на рынке транзит�
ных услуг определенную конку�
ренцию. 

Показателен пример проек�
тируемого трубопровода "Бур�
гас — Александрополис" (по
территории Болгарии и Греции).
На вопрос греческого журналис�
та о судьбе этого трубопровода
президент ответил: "И мы счи�
таем, что для потребителей

наших углеводородов в Евро�
пе это важный и один из прио�
ритетных проектов, именно
для потребителей в Европе.
Мы все�таки должны уходить
от какого�то монополизма на
транзит, но если наши гречес�
кие и болгарские партнеры не
смогут решить тот комплекс
проблем, которые находятся
на их стороне, то мы вынуж�
дены просто будем увеличи�
вать транзитные возможнос�
ти через территории других
стран".

На вопрос, исчерпаны ли
энергетические конфликты на
пространстве бывшего СССР,
президент ответил: "В про�
шлом году у нас действитель�
но возникли проблемы с укра�
инскими партнерами, кото�

рые мы все�таки, несмотря на
все сложности, решили к вза�
имному удовлетворению, по�
скольку и украинская, и рос�
сийская стороны признали,
что это оптимальный выход из
той ситуации, которая созда�
лась на протяжении послед�
них пятнадцати лет. Пятнад�
цати лет! Понимаете, Россия
не только предоставила неза�
висимость этим республикам
— она на протяжении пятнад�
цати лет, субсидируя в огром�
ных масштабах экономики
этих стран, что делала — со�
действовала укреплению их
независимости и суверените�
та. Пятнадцать лет — доста�
точно, это же не может про�
должаться бесконечно. Толь�
ко по Украине это измерялось
миллиардами, 3—5 миллиар�
дов ежегодно. 

Но у нас же и свои пробле�
мы есть: свои пенсионеры,
свои военнослужащие, врачи,
учителя и так далее. У нас
еще огромное количество лю�
дей живет за чертой беднос�
ти. И, повторяю, мы делаем
это в мягком режиме, в спо�
койном, в партнерском абсо�
лютно или даже в союзничес�
ком. Но мы не могли это де�
лать все сразу. И на Украине,
и в Белоруссии мы не могли
открыть сразу "боевые дей�
ствия" по всем фронтам. Это
во�первых.

А во�вторых, тоже скажу
откровенно, мы не хотели на�
носить ущерб действующему
президенту Белоруссии в
прошлом году в связи с пред�
стоящими политическими со�
бытиями — и прежде всего с
выборами. Мы не хотели со�
здавать там каких�то проблем
и напряжения, и, более того, я
лично об этом в свое время
говорил. О том, что мы будем
переходить, скажем, с Бело�
руссией на рыночные отно�
шения, об этом мы проинфор�
мировали наших коллег еще
три года назад, а в начале
прошлого года, в марте, пе�
редали наши предложения в
письменном виде. И, кстати
говоря, в тот момент никаких
возражений не было. Правда,
мы не могли наладить диалог
вплоть до конца ноября про�
шлого года. Но это мы уже
проходили, это со всеми так
происходит, потому что, в об�
щем, изменять сложившуюся
ситуацию никому неохота. Но,
повторяю, мы это и будем де�

лать очень аккуратно. 
Поэтому я рассчитываю,

что такой негатив, который
мы получаем в связи с пере�
ходом на рыночные отноше�
ния, в целом уже в прошлом.
С основными транзитерами
мы обо всем договорились, и
документы подписали. Наде�
юсь, что они будут соблю�
даться как с российской сто�
роны, я имею в виду наше
правительство, соответству�
ющие компании, так и наши�
ми партнерами с учетом их
интересов, хочу это подчерк�
нуть. Обращаю внимание, что
и наши компании, нефтяники
и газовики, не должны нос за�
дирать, должны действовать
по�партнерски и в соответ�
ствии с подписанными доку�
ментами". 

На вопрос о предложении
Ирана создать международный
газовый консорциум президент
ответил так: "Газовый ОПЕК —
идея интересная, мы подума�
ем. Но на первом этапе мы со�
гласны с иранскими специа�
листами, с иранскими парт�
нерами, с некоторыми други�
ми странами, которые в боль�
ших количествах добывают и
поставляют углеводороды на
мировые рынки, прежде все�
го газ, мы уже стараемся ко�
ординировать свои действия
на рынках третьих стран. И на�
мерены делать это и в буду�
щем. 

Мы не собираемся созда�
вать какого�то картеля, но ко�
ординировать, я думаю, нашу
деятельность было бы пра�
вильно, имея в виду решение
главной задачи — безуслов�
ное и надежное обеспечение
основных потребителей энер�
горесурсами".

Идея создания крупных меж�
дународных организаций по до�
быче и транспортировке углево�
дородов получает все большую
популярность. Не остались в
стороне и наши ближайшие со�
седи — украинцы. Похоже,  об�
мен транзитных мощностей на
право участвовать в разработке
российских месторождений ста�
новится все более популярным.
"Наши украинские партнеры
хотели бы не только создать
газотранспортный консорци�
ум, но хотели бы иметь воз�
можность войти в добычные
активы на территории Рос�
сийской Федерации. Мы это�
го, как правило, не делаем.
Но если мы пошли на это в вы�
страивании отношений с на�
шими европейскими партне�
рами — скажем, с немецкой
компанией "БАСФ", сейчас,
думаю, до конца дорешаем с
"Э.ОН", мы в принципе дого�
ворились об этом с итальян�
ской компанией "ЭНИ", — по�
чему же нам с украинцами
этого не сделать? Надо толь�
ко понять, в каком объеме, ку�
да претендуют на вход наши
украинские партнеры, в какие
добычные активы, что наши
компании получат. Но это де�
ло и этот вопрос должен быть
решен на корпоративном экс�
пертном уровне. С точки зре�
ния государства, никаких пре�
пятствий к реализации подоб�
ных идей не будет".

Конечно, журналисты не
обошли стороной и вопросы
атомной энергетики. По словам
президента, ее развитию в Рос�
сии будет уделяться повышен�
ное внимание. Финансирование
и строительство новых мощнос�
тей уже начато. Что же касается
доступа к мирному атому для
развивающихся стран и озабо�
ченностей мирового сообщества
по поводу возможного в связи с
этим распространения ядерного
оружия, глава государства заме�
тил: "Одна из главных озабо�
ченностей, которая звучит и с
нашей стороны, и от наших
американских партнеров, ле�
жит в сфере нераспростране�
ния оружия массового уничто�
жения, прежде всего. И мы на�
ходимся в достаточно слож�
ной ситуации, при которой
многие страны мира хотят, на�
мерены и планируют развитие
ядерной энергетики. Здесь
существует очень тонкая
грань между развитием ядер�
ной энергетики и проблемами
нераспространения, потому
что трудно очень проконтро�
лировать уровень обогащения
урана до боевого топлива, до
боевого состояния. И поэтому
практически мы параллельно
выступили с одной и той же
инициативой, она немножко
по�разному оформлена, но
смысл�то в принципе один и
тот же — это создание сети
международных центров по
обогащению с равным демо�
кратическим доступом всех
стран, которые хотят разви�
вать ядерную энергетику, при
том что эти ядерные центры
по обогащению возьмут на се�
бя, видимо, и обязанность
утилизации отработавшего
топлива, ядерных отходов.

Мы двигаемся по этому на�
правлению, и не только с Со�
единенными Штатами. Как
известно, у нас состоялись
соответствующие договорен�
ности с Казахстаном. Прези�
дент Казахстана очень поло�
жительно отреагировал на на�
шу инициативу. Мы создаем
совместные предприятия по
этому направлению. И при�
глашаем к этой работе все за�
интересованные страны".

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.
Москва — Орел, 

1 февраля 2007 года.

ООТТ  ППООЛЛИИТТИИККИИ  
ССТТААББИИЛЛИИЗЗААЦЦИИИИ  
ИИ  ННААККООППЛЛЕЕННИИЙЙ
КК  ППООЛЛИИТТИИККЕЕ  РРААЗЗВВИИТТИИЯЯ

НАЦПРОЕКТЫ
ПОВЛИЯЛИ НА РОСТ

ЭКОНОМИКИ
Национальные проекты не только влияют на
социальные показатели, но и стимулируют
рост экономической активности в России.
Об этом сообщил первый вице'премьер
Дмитрий Медведев.
"Развитие строительства жилья, АПК, образо�

вание, здравоохранение неизбежно вовлекают в
этот процесс и регионы, и все новые отрасли", —
сказал Медведев, констатировав, что при этом от�
четливо обозначились инфраструктурные ограни�
чения. "Поэтому реализация проектов потребова�
ла формирования долгосрочных отраслевых и 
межотраслевых стратегий", — отметил первый ви�
це�премьер. 

В качестве примера Медведев привел темпы
роста производства строительных материалов,
которые не успевают за уровнем строительства,
создавая проблему дефицита. По мнению первого
вице�премьера, в России необходимо развивать
деревянное домостроение. 

"Мы начали развивать промышленность строи�
тельных материалов на основе технологий, кото�
рые существуют в мире", — отметил он и сообщил,
что на сегодняшний день предусмотрено несколь�
ко экспериментальных площадок, на которых бу�
дут апробироваться технологии деревянного до�
мостроения. 

Государство также не намерено устраняться от
решения проблем обманутых дольщиков, пообе�
щал Медведев, отметив, что государство не может
уйти от решения этой проблемы и у него уже име�
ются наработанные материалы по этому вопросу. 

Коснувшись вопроса ипотечного кредитования,
первый вице�премьер рассказал, что только за де�
вять месяцев минувшего года объем выданных
ипотечных кредитов составил более 160 миллиар�
дов рублей, что на 40% превышает годовые планы.
В то же время снижается ставка по кредитам, а в
целом в 2006 году было введено около 50 милли�
онов квадратных метров жилья, что на 15% боль�
ше, чем в 2005 году. 

Говоря о ситуации в российской фармацевтике,
Медведев указал, что в настоящее время там сло�
жилась "мягко говоря, неудовлетворительная" си�
туация. "Вокруг этой промышленности сегодня
концентрируются в большом количестве всякого
рода жулики, которые зарабатывают на перепро�
даже лекарств и на производстве лекарств, кото�
рые не отвечают государственным стандартам", —
заявил вице�премьер. В ближайшее время в пра�
вительстве пройдет совещание по проблемам
развития фармацевтической промышленности, с
тем чтобы государство понимало, какие процессы
идут в этом секторе. 

Вместе с тем Медведев указал на позитивные
сдвиги в демографии. "В 2006 году отмечен при�
рост численности рожденных детей. Но общая де�
мографическая ситуация остается весьма серьез�
ной, — заявил он. — В этой связи будем последо�
вательно реализовывать намеченные планы в рам�
ках демографического проекта". 

Как уточнил вице�премьер, речь идет о целост�
ной политике, которая включает и повышение рож�
даемости, и снижение смертности управляемых
причин, и регулирование миграции. Так, начинает
действие госпрограмма по оказанию содействия
добровольному переселению в Россию соотечест�
венников, проживающих за рубежом. 

По мнению Медведева, ключевую роль в демо�
графической политике должны сыграть регио�
нальные и местные власти. "Задача же федераль�
ных властей — это установление общих правил,
норм и гарантий, которые смогут заработать в том
случае, если они получат поддержку в регионах",
— подчеркнул он. 

Кроме того, Медведев заявил, что необходимо
обеспечить достаточную поддержку отечествен�
ных сельхозпроизводителей в преддверии скоро�
го вступления России в ВТО. "Я согласен, что циф�
ры поддержки, которые существуют в России, аб�
солютно не впечатляют по сравнению с другими
странами, в том числе с европейским сообще�
ством. Я думаю, мы будем работать над тем, что�
бы эти цифры были более весомыми", — подчерк�
нул первый вице�премьер. 

ПРИЗНАНИЕ РАЗВЕДКИ: 
США СЛАБЕЮТ, 

РОССИЯ КРЕПЧАЕТ
Первые лица американских
разведывательных ведомств
одновременно сделали ряд публичных
признаний. В Вашингтоне было фактически
заявлено, что США теряют свои лидерские
позиции, а Россия, наоборот, набирает
мощь.
Перед сенатским комитетом по разведке вы�

ступили директор разведывательного управления
министерства обороны США (РУМО) генерал�лей�
тенант Майкл Мэйплз, директор Национальной
разведки США Джон Негропонте и директор ЦРУ
Майкл Хайден.

Военная разведка США констатировала замет�
ный рост готовности российских вооруженных
сил.

"В войсках общего назначения деятельность по
боевой подготовке в частях сил постоянной готов�
ности, формирующих стержень неядерного воен�
ного потенциала России, находится на самом вы�
соком уровне за весь постсоветский период", —
заявил Мэйплз.

Он отметил, что "российские лидеры видят в
сильных вооруженных силах необходимый компо�
нент для того, чтобы вернуть своей стране статус
великой державы".

По словам генерал�лейтенанта, "для обеспече�
ния требования по будущим миссиям продолжает�
ся осуществление модернизации, при которой ос�
новной акцент сделан на такие стратегические си�
стемы, как межконтинентальная баллистическая
ракета SS�27 и баллистическая ракета морского
базирования "Булава", передает РИА Новости.

В своем выступлении Мэйплз указал, что в 2006
году "участие российских вооруженных сил в уче�
ниях с иностранными вооруженными силами воз�
росло на 50% по сравнению с уровнем 2005 года".

Он также подчеркнул, что "Россия добилась
прогресса в подавлении экстремистов на Север�
ном Кавказе посредством осуществления более
успешных контрповстанческих операций".

Директор Национальной разведки США Джон
Негропонте также заявил о растущем потенциале
России — на этот раз в области разведывательной
деятельности.

По его словам, именно разведслужбы России и
Китая находятся среди тех, которые наиболее аг�
рессивны в сборе чувствительной и защищенной
информации Соединенных Штатов.

"Наше сравнительное превосходство в некото�
рых областях технической разведки, где мы доми�
нировали в прошлом, размывается", — сообщил в
этой связи Негропонте.

По материалам информагентств.

ПРОРЫВ


